

SUISSE

Statistiques.—D'après les rapports du Bureau fédéral de statistiques la Suisse compte, 3,753,293 habitants, parmi lesquels 2,107,814 protestants, 1,593,538 catholiques, 18.462 Juifs et 33.479 adhérents à d'autres confessions ou individus se déclarant sans religion. C'est ce dernier groupe qui fait le plus de progrès, et c'est la conséquence de la diffusion des mauvais journaux et autres écrits immoraux ou impies.

Les catholiques augmentent en nombre dans une proportion plus forte que les protestants.

VARIÉTÉS

LE CARÈME DES PETITS

Quatre-temps, vigiles jeûneras et le Carême entièrement, articule d'une voix claire et nette Marthe, qui apprend son catéchisme et le fait apprendre du même coup à son petit frère et à sa petite sœur.

Les deux bambins répètent :

— Quatre-temps, vigiles jeûneras, et le Carême entièrement.

Ici, Charles ouvre une parenthèse :

— Dis, Marthe, jeûner, ça veut dire ne pas manger ?

— Bien sûr.

— Alors, comment qu'on fera pour rester sans manger pendant quarante jours ?

— Oui, comment qu'on fera ? répète la petite Madeleine effarée.

— Peut-être que c'est seulement quand on a fait sa première Communion qu'on mange pas, insinue Charles.

— Ah ! non, riposte la sœur aînée, puisque moi, qui ai fait la mienne, il y a deux ans, j'ai tout de même mangé pendant les Carèmes suivants.

— Eh bien, alors ? . . . fait Charles.

— Eh bien, alors, on va demander à maman..

Et la bande s'envole auprès de maman qui explique en souriant que jeûner signifie, non pas se priver complètement de manger, mais se priver seulement d'une partie de la nourriture habituelle, et qu'ensuite ce précepte ne s'adresse qu'aux grandes personnes.

— Alors, comme cela, pendant le Carême, les enfants ne font rien ? demande Charles.

— Oh ! mais si. Ils doivent faire pénitence à leur manière en s'infligeant des privations, de petites mortifications, en accom-